
一年一度工展會尚有
幾日才結束，許多市民

趁各廠商開始減價「清貨」好時機，紛
紛到維園「入貨」。民建聯主席譚耀宗昨
日聯同一眾黨領導，齊齊到工展會「掃
貨」，「間接」力挺本港中小企，亦促進
本土經濟繁榮。他們特地到兩個由中學
生開辦的攤檔，購買一些智能燈和咖啡
沖劑飲品，以行動支持香港年輕人的
「創業」嘗試。

譚耀宗阿謙各買花膠
譚Sir與該黨副主席劉江華和蔣麗芸

（阿Ann）、黨團召集人葉國謙、監委會
主席楊孫西等，在廠商會領導陪同下，
昨日到工展會「血拚」。譚Sir奉太太
「囑咐」，率先到一家售賣滋補食物的攤

檔，花700多元買下一大包花膠。隨後，
阿謙看過花膠質素後，「追風」買下一

些花膠和罐頭鮑魚。

齊支持中學生創意
特區政府近年積極推動

年輕人創業，促進青年個
人發展。民建聯一行，專
程到兩個由中學生開辦的

攤檔。當有一個攤檔主打「紅外線感應
智能燈」，只需兩粒細電池便可運作。幾
位黨領導十分感興趣，掏腰包支持年輕
人「創業」。譚sir笑說，這款智能燈可在
出差住酒店時使用，晚上便不用開燈睡
覺了。
不過，阿Ann在一家零食檔口想入貨

時，卻遇上「1,000元恕不找贖」的問
題，幸好幾位黨領導幫她一把，借出百

多元零錢，讓她順利入貨。
譚Sir一行逛工展會，沿途遇到不少同

樣是來工展會「掃貨」的街坊「粉絲」。
街坊興奮地與他們打招呼和合照，又展
示「掃貨」成果。
工展會之行結束前，他們不忘一試魚

蛋、燒賣等本港地道美食，祭一祭「五
臟廟」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

現時基金主要收入來源根據《商業登記條例》（第310
章），就每張商業登記證，每年徵收的450元；以現時本港約
有100萬張商業登記證計算，基金每年收入約4.5億元。陳鎮
仁指，根據現行機制，如基金儲備超過14.4億元，基金委員
會可以商討下調徵費可行性。如果基金跌至不足6.4億元，
則要商討增加徵費。

申請人數減 特惠支付少半
截至今年11月，基金今年共接獲3,516名僱員申請，同期

共批出3,703宗申請，分別較去年全年少18%及9%，更遠低
於2009年。基金支付特惠款項由2009年1.74億元，大幅減至
今年首11個月7,100萬元，跌幅高達59.2%。基金盈餘過去兩

年間，由17.49億元增至25.89億元，估計今年底將衝破26億
元。

年少收2億 仍足夠應付
陳鎮仁指，沙士時期，基金支付特惠款項高達1年5億元。

基金商業登記徵費則在2002年由每年250元增加至600元；後
在2008年減至450元。他指，本港經濟自金融海嘯後漸漸好
轉，加上現時僱員警覺性較高，濫用基金情況已大幅改善，
「2009年是近年最惡劣一年，基金支付特惠款項亦沒有超過2
億元」，相信即使明年經濟狀況不穩，但把徵費減至250元，
令基金每年少收2億元，仍有足夠盈餘應付申索。

陳鎮仁盼可作低風險投資
數字顯示，截至今年11月，基金接獲最多申請的行業為餐

飲（925宗）、建造（629宗）及零售業（465宗），其中零售
業較去年90宗激增逾4倍。陳鎮仁解釋，這是由於本年中一
間連鎖服務店suzuya全線結業所致。尚有3個月便卸任主席
的陳鎮仁又指，現時法例規定，基金盈餘只可放入銀行定期
存款，不可用作投資用途，期望當局可以放寬限制，作低風
險投資或作人民幣存款，以免被通脹蠶食。
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民建聯高層工展掃貨挺青年創業

香港文匯報訊（記者　劉思諾）

龍年將至，華人社會掀起「生仔
潮」，父母都希望有個「龍寶寶」。
調查顯示，超過8成內地及香港家
長，盲目認為龍年出生的孩子特別
聰明。不少人甚至相信龍是皇帝化
身，故「龍孩」將額外獲得上天庇
蔭。另一方面，為了望子成「龍」，
近9成半家長坦言，不惜一擲千金，
令子女成為尖子。　　

8成內地父母盼兒出國升學
有商場訪問630多名香港及內地父

母，大部分受訪者認為，龍年出生
的子女較聰明及易成功，甚至成為
資優兒童機會較高。兩地父母同樣
想孩子出類拔萃，但培育子女的方
向卻大有不同：香港父母多以「未
雨綢繆」形式為培育子女作準備，
如胎教、投資教育基金、安排入讀

學校等；內地父母 重子女成績，
超過8成內地父母指，會盡早送子女
出國升學，讓他們接受更好教育。

穗婦頻來港為女豪買教材
來自廣州的媽媽範太，育有一名5

歲女兒。範家每年都會來港6次至7
次，主要為「掌上明珠」入貨，每
次會花2萬港元至3萬港元購買學習
用品、教材、補腦藥品等。範太又
指，現已計劃在初中階段，送女兒
到加拿大升學。
範太粗略估算，現時月花約6萬港

元於女兒身上，包括約1萬多元參加
興趣班，還有2萬元至3萬元供教育
基金，加上衣食住行等雜費：「我
每周也會煲兩次人蔘或蟲草給女兒
進補。轉季的話，會煲得更多」。當
被問到會否趕生「龍寶寶」，範太笑
言，「老人家都催我趕緊生個『龍

仔』，我會努力的」。
親子教育專家劉可欣強調，「龍

寶寶」不會比其他小孩聰明，「在
外國也沒有這樣的說法」。她表示，
家長不應過分 重子女成績和學術
性發展，也毋須強迫子女參加興趣
班，這只會弄巧反拙。她曾接觸一
名7歲學童，單單在星期六，已需參
加10項課外活動，結果孩子在睡覺
時尖叫和磨牙，反映孩子承受過多
壓力。

破欠基金「水浸」擬減商業登記費
累積盈餘近26億 盼本立法年度降至250元

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）因應有公司倒閉而代僱主向僱員墊支欠薪及遣散費的

破產欠薪保障基金，出現「水浸」情況，截至上月底累積盈餘高達25.89億元。基金委

員會主席陳鎮仁表示，基金支付特惠款項由2009年1.74億元，大幅減至今年首11個月

7,100萬元。政府及勞顧會研究，基金收入主要來源商業登記證，每年徵費

由每年450元減至250元，期望本立法年度內實施。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）受外圍經濟不
穩因素及各項民生議題影響，市民對香港社會環
境感到不安。香港研究協會最新民調結果顯示，
市民對2011年經濟、民生及政治環境滿意度3方
面，跌至7年新低；不滿度則創新高。調查又發
現，市民對社會環境評價負面，但仍能以積極態
度面對生活。62%受訪者表示，2011年大致過得
開心。另外，對於未來一年香港整體發展，55%
受訪者表示沒有信心；僅25%受訪者表示有信
心，反映市民對來年前景信心轉弱。
香港研究協會今年12月19日至23日以隨機抽樣

電話方式，成功訪問1,086名18歲或以上香港市
民，就香港經濟環境、民生狀況、政治環境等，
了解市民對2011年及來年生活的意見。就社會方
面，受訪者對香港經濟環境、民生狀況及政治環
境皆感到不滿，而且自2005年起，滿意度與不滿
度差距按年擴大。經濟環境（19%）、民生狀況
(15%）及政治環境（14%）3方面滿意度，更跌
至7年以來新低。

對2012年各方面不樂觀
調查反映受訪者對2012年各方面展望不樂觀。

市民對來年香港經濟前景（20%）、民生狀況
（15%）及政治環境（11%）信心程度，同樣跌
至調查以來7年新低。對於來年香港整體發展，
55%受訪者表示沒有信心，反映市民對來年前景
信心進一步轉弱。就來年投資環境，54%及52%
受訪者對來年股市行情及房地產市道感到悲觀。

團體促盡快廢除小三TSA

港人經濟民生滿意度7年低谷

香港文匯報訊（記者 劉景熙）香港教育專業
人員協會昨日就「全港性系統評估」（TSA）存
廢問題，與教育局副秘書長陳嘉琪等官員會面。
教協會長馮偉華表示，TSA原本是一個低風險、
低壓力的評估，但近年已異化為「評核怪獸」。
學界不斷操練，令師生及家長疲於奔命，建議政
府盡快取消小三TSA，長遠希望連小六TSA也可
一併取消。
馮偉華表示，TSA原意是為當局提供學生學習

成績資料，讓當局作出支援和監察教育成效，但
有教育局官員把學校之間的成績作比較；也有辦
學團體、校董會以TSA成績評價校長和老師表
現；加上部分學校面對殺校壓力，擔心TSA成績
影響收生人數，令學校操練情況愈趨嚴重，甚至
有小一學生已開始操練，嚴重打擊幼童學習興
趣。馮偉華引述教育局官員指，當局承諾會作出
檢討。據悉，教協未來會透過教協網絡收集學校
意見，再向教育局反映。

兩地家長盲信龍年BB特聰明

香港文匯報訊（記者　謝雅寶、

歐陽麗珠）香港電腦節本周五（30
日）開幕，將與深水 腦場及灣仔
電腦城電腦節「正面交鋒」。香港電
腦節今年採取「銀彈」策略，每日
向首300名入場人士派發50元至1,000
元現金券，並推出逾千件「筍貨」，
包括低至半價的「iPad2」。「打對
台」的腦場電腦節，則會加推優惠
「迎戰」。

適逢聖誕黃金消費檔期，香港電
腦業協會及香港電腦商會分別舉辦
「腦場電腦節」及「香港電腦節」，
但提供優惠折扣各有不同。香港電
腦節將於本周五在長沙灣遊樂場舉
行，為期4日，推出逾千件優惠產
品：除了半價推售「iPad2」及低至
1元的16GB手指外，更每日向首300
名入場市民派發現金券，首5名市民
可獲得1,000元。
不過，香港電腦商會為鼓勵市民

消費，換領限量優惠貨品須領取
「號碼籌」和場內消費單據認購。香
港電腦商會主席梁定球表示，電腦

節以嘉年華形式舉辦，希望市民除
了主攻限量貨品外，亦會入場消
費，故特別有此安排。他預料人流
高達57萬人次，生意額有望突破2.8
億元，分別按年上升5%及10%。

商會主席對銷情有信心
對於兩個電腦展銷會同期舉行，

梁定球不認為會影響銷情，並指商
會舉辦的香港電腦節是走嘉年華及
新潮路線，不擔心影響生意。梁又
指，適逢農曆年假期前夕，市民消
費意慾強勁，再加上政府派發6,000
元，預料展銷期間人流及銷情理
想。他又稱，現時每年商會及協會
都舉辦多次電腦展銷，是因應市場
需要而決定。

腦場電腦節 推筍貨優惠
至於舉辦腦場電腦節的香港電腦

業協會副主席呂健忠表示，每年舉
辦多次電腦節，雖然浪費人力物
力，但面對對手利用電腦節搶客，
亦只能奉陪到底。他又稱，因應電

腦商會將向市民派發現金券「吸
客」，協會亦會於本周五加推平板電
腦、遊戲機等筍貨優惠，抽獎也會
加碼。市民購物滿100元可獲兩張抽
獎券。
有灣仔電腦城商戶負責人阿瑋表

示，每年舉辦兩次電腦節已足夠，
否則只會增加不必要工作量、帶來
的額外生意亦有限。另一名商戶負
責人陳國雄表示，每年舉辦電腦節
太頻繁，亦未見生意額大幅增加，
旺丁不旺財。市民阿巫表示，兩個
電腦節提供的優惠產品類似，無必
要兩個皆「捧場」。

電腦節派錢撼腦場

身體力行

■陳鎮仁期望本立法年度內實施減少商業登
記證徵費。 香港文匯報記者聶曉輝 攝

■譚耀宗、劉江華、蔣麗芸、葉國謙、楊孫西等，昨日到工展
會「掃貨」。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■工展會之行結束前，譚耀宗、蔣麗芸和葉國謙不忘一試
本港地道美食。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■大會推出逾千件低價發售新款產
品。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■逾8成內
地 父 母 認
為，屬龍子
女將額外獲
得 上 天 庇
蔭。
香港文匯報

記者
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